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拓維港之旅 打造圓圈式遊覽路線
羅淑佩：夏寶龍主任勉勵用好海島海岸資源
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文化體育及旅遊局局長羅
淑佩上周到訪北京期間，向中
央港澳工作辦公室主任、國務

院港澳事務辦公室主任夏寶龍匯報工作計劃。
羅淑佩於本周一（7日）接受《大公報》

訪問時表示，當局會短、中、長期發展海島海
岸旅遊。短期將加強維港觀光遊，打造圓圈式
的遊覽路線，坐船可去到東
九龍、尖沙咀、西九龍，以
至中環、灣仔一帶；中期會
「拆牆鬆綁」推動發展船上
垂釣和煮食；長期發展片區
打造度假旅遊。

大公報記者 易曉彤（文）
大公文匯全媒體（攝錄）

融媒組（製作）

局長專訪

◀羅淑佩表示，當局會以短、中、
長期計劃發展本港海島海岸旅遊。

大公文匯全媒體記者王俊傑攝

▲政府表示，已有商界人士表示對海島旅遊
和海岸線旅遊很有興趣，當局會大力支持並
且做好促進的角色。圖為西貢鹽田梓。

掃一掃有片睇

全運會年底舉行 粵港澳商討安排

▲首次在啟德體育園舉行的香港七欖，吸引
到超過11萬人次入場。

責成體育園做好溝通 避免再出錯漏
【大公報訊】文化體育及旅遊局局長羅

淑佩表示，已要求啟德體育園與活動主辦方
做好溝通，事前做好完善預案、發放清晰資
訊，並非出現問題後才讓發言人 「補鑊」 。
她說有信心體育園公司和主辦方溝通磨合越
來越好。

就體育園早前有人收費帶人 「走後
門」 ，羅淑佩說，已建議園方和主辦方考慮
收緊工作人員證件管理，採用人臉識別技
術。不過，若主辦方臨時需要有人入場支
援，需保留一定彈性。至於桌球賽未完成就
要求觀眾離場，她說有信心不會再發生同類
事件。

至於Coldplay演唱會印錯票事件，她說
在局方引導和責成下，售票單位做了補救措
施，開演前一天近九成出錯門票已經換好，
小部分樂迷需現場換票，局方也要求啟德體
育園和主辦單位做好預案，安排充足人手，
讓樂迷順利換票入場。

探討實名制或全面電子票
羅淑佩說，會和香港主要盛事的主辦

單位，尤其是演唱會主辦方，探討是否採
用實名制或全面推行電子票。不過香港是
商業社會，若主辦方覺得某種方式在當前
階段會對營運產生負面影響，她不會強制

要求。
啟德郵輪碼頭毗鄰的 「青年驛站」 ，將

由中國旅遊集團旗下公司營運。羅淑佩說，
希望啟德郵輪碼頭與青年驛站協同發展，若
青年驛站有文創藝術方面的需求，政府會考
慮在郵輪碼頭撥出部分空間。

她說旅遊事務署將就搞活郵輪碼頭，徵
集意向書， 「只要建議是有趣、有潛質，就
算租金平一些，或者是創新一些，我們都願
意接受，好過丟空閒置，人氣多財氣自然會
來。」 啟德郵輪碼頭營運商合約將於2028年
屆滿，羅淑佩稱正進行新營運商招標的準備
工作，預計今年第四季會有標書。

局長開通小紅書 化身「許願樹」

文體旅局召開統籌會議 迎接「黃金客」 東江水符飲用水最高標準



◀文體旅局昨日召開會議統籌內
地勞動節黃金周旅客訪港預備工
作。

【大公報訊】記者鄭文迪報
道：近日有網上媒體報道聲稱東江
水大腸桿菌含量超標，發展局昨日
在社交媒體發文反駁，批評有關內
容以偏概全，澄清水質數據曾短暫
偏離標準是因為暴雨下洩洪，令上
游外來物流入深圳水庫，但個別日
子的數據不能科學地反映整體水
質，強調水務署一直嚴密監察香港
的食水水質，執行一套全面而廣泛
的水質監測計劃。

發展局指出，以個別日子的數
據反映整體情況有違科學及國際做
法，香港接收的東江水水質完全符
合國家飲用水最高標準。

報道引述曾於2018年及2022
至23年某些日子分別錄得水樣本的
埃希氏大腸桿菌群含量每公升
60000個及34000個，其實是涉及

2018年8月30日及2023年9月8日的
數據，主要原因是當時持續暴雨下
深圳水庫一帶河流水位急漲，在進
行洩洪至深圳水庫的過程中，上游
的外來物流入深圳水庫，引致水質
數據短暫偏離相關標準的情況。

至於報道指東江水流域一帶於
2010至2017年間曾受垃圾、工廠
及棄置動物相關的廢水污染，水務
署當年已向廣東省水利廳了解跟
進，確認東江水沒有受污染。此
外，水務署每年都會安排水務諮詢
委員會委員到東江考察，委員都滿
意水質狀況及水質監察工作。

發展局強調，水務署每年從源
頭到用戶水龍頭抽取的水樣本進行
約60萬次水質化驗，監測結果顯
示食水樣本完全符合香港食水標
準。

羅淑佩進駐小紅書
攝錄：大公文匯全媒體

製作：融媒組

羅淑佩表示，向夏寶龍主任匯報了文體旅局在文化、體
育、旅遊和盛事等方面的工作，夏主任很關心香港的旅遊發展，
勉勵文體旅局要用好香港的海島海岸資源。 「香港是福地，海島
海岸線世界知名。夏寶龍主任勉勵我們要用好這一方面。」 羅淑
佩說。

政府支持商界投資開發
羅淑佩說，搭天星小輪遊維港欣賞兩岸風光，很受旅客歡

迎，除了現時有水上的士穿梭往來紅磡、尖東和中環，她認為可
更好地用好維港， 「啟德體育園已啟用，郵輪碼頭是很漂亮的地
方，東九龍的鯉魚門將於今年內啟用新的停泊上岸台階，有助更
好地遊覽東九龍的水域，西九文化區也有一個登岸設施，會在今
年內落成。到時候坐船就可以去到東九龍，以至尖沙咀、西九
龍，甚至去到中環、灣仔一帶，可以有一個圓圈式的遊覽方
式。」

羅淑佩透露，有商界人士考慮投資海島遊、海岸線旅遊，
或可令海港遊更豐富，當局會大力支持，並且做好促進角色。

中長期發展垂釣遊片區遊
她說中期而言，局方計劃發展垂釣的旅遊活動， 「香港有

很多很漂亮的海島，但有些未有水電供應，大規模的登岸旅遊可
能不太容易做到，但可做垂釣旅遊，例如釣到漁獲，可即時拿回
船上簡單煮食，有更新鮮的體驗。」 不過，牌照方面現時仍有掣
肘，她認為， 「只要是為香港好，拆牆鬆綁絕對不是問題。」

旅遊片區是海島旅遊的長期發展措施，羅淑佩說，發展局
已就三個旅遊片區邀請市場提交意向書，並會探討興建遊艇停泊
位，機場城市亦會興建幾百個遊艇泊位， 「我相信這些措施都會
令香港的海島海岸旅遊，有更新的產品。」

旅發局預期今年訪港旅客有4900萬人次。羅淑佩說，訪港
旅客七成八成是內地旅客，海外市場自去年開始保持雙位數增
長，今年首兩個月增長逾20%，長途市場澳洲增長亦達30%。

追求旅客量也要注重體驗
西貢萬宜水庫東壩大受歡迎，往打卡的遊人人潮難疏導。

羅淑佩說，樂見旅客來港行山，局方需和運輸及物流局、小巴營
運商、的士營運商商討改善安排，但認為要小心平衡，避免危
險， 「山徑遊人人數不能太多，否則大家體驗不好。有人覺得增
加車輛和配套設施，比如讓的士不斷駛入，我認為未必是最好做
法，可能會令車比人多，削弱大自然郊遊的體驗，所以要小心拿
捏。」

她分享在農曆年初四到麥理浩徑行山，見到不少旅客帶着
營具去浪茄灣紮營，也有人只是行山。她認為除了追求旅客量
外，也要注重旅遊體驗。當局推廣行山路線時，需再加把勁，多
宣傳其他山徑。 「我最近行過大嶼山，從大澳行去二澳都唔難，
沿途風景也好，是不錯的一日遊路線。」

現時旅客喜歡在大街小巷發掘打卡點，不少旅客反映，本
港的公共設施有優化空間，例如增設公眾休息座位、街邊垃圾
桶等。羅淑佩說，樂意在不影響行人路流通的情況下增加設
施。

文化體育及旅遊局局
長羅淑佩上任四個多月，
她認為，文化、體育和旅

遊都是令人開心的事情，能給人帶來
快樂，自己做得相當起勁， 「可以做
的事情很多，需要做的事情很多，所
以我打起精神，勇往直前。」

羅淑佩說，喜歡在社交平台分享
體驗，例如行山時拍攝的照片、在哈
爾濱吃冰條的照片。她提到早前
Coldplay門票出問題時，有很多持票
或未持票的網民在她的社交專頁留言
提意見， 「其實自從我開通小紅書，
很多朋友說，我的小紅書賬號像許願

樹、許願池」 ，有人留言希望她邀請
內地頂流、韓星或者外國天團來香
港。

她說雖未能一一回覆，但她會讀
留言， 「希望通過這些，了解大家的
動態和喜好，這對我的工作以及帶領
同事工作，肯定有幫助。」

花絮

【大公報訊】香港年底將與粵澳共同承
辦第十五屆全國運動會，啟德體育園將作為
香港賽區的主場館。文化體育及旅遊局局長
羅淑佩表示，香港正密鑼緊鼓進行測試賽，
總結經驗。香港和廣東省、澳門、國家體育
總局就廣播安排、售票安排、文創IP設計和
銷售安排等，正進行最後商討和準備。

除了在維港舉辦鐵人三項測試賽，香港
和珠海、澳門完成公路自行車、馬拉松等測
試賽，在4至6月，香港還會有沙灘排球、男
子籃球、場地自行車等測試賽。羅淑佩說，
香港可就測試賽總結經驗，當正式舉辦全運
會時，可令整體運作更流暢，三地也可透過
測試賽更好地溝通，落實營運和合作模式。

她相信關注全運會的旅客和內地同胞，

在售票安排公布後會計劃來港行程。香港會
盡早在大灣區以至全國，加大力度宣傳香港
的旅遊特色，吸引旅客多遊玩幾天。

香港於7月將有四隊歐洲足球勁旅來港
比賽，羅淑佩說，利物浦對AC米蘭是重演當

年的歐聯決賽，備受期待；阿仙奴對熱刺的
「北倫敦打吡」 ，更是首次在英國以外的地
方舉行，證明了主辦方對香港有很大信心。

回顧剛結束的七人欖球賽，羅淑佩指有
超過11萬人次參與，數字非常高，球迷在場
內飲食消費。七欖舉行期間，九龍城食肆生
意較平時周末多約15%，蘭桂坊生意增長
10%至15%。

羅淑佩表示，希望盡早公布盛事，方向
是要 「一浪接一浪」 讓旅客提前準備和計劃
行程，譬如可能到時會開放C朗博物館，香
港迪士尼樂園將於6月底展開一連串的20周
年慶典活動，屆時會有新的花車巡遊、一些
新的產品等，也可以去海洋公園探望大熊貓
「家姐」 「細佬」 。

【大公報訊】記者易曉彤報道：文化
體育及旅遊局昨日召開會議，統籌一連五
日內地勞動節黃金周期間（5月1日至5
日）接待訪港旅客的預備工作。文化體育
及旅遊局局長羅淑佩表示，勞動節黃金周
是本港旅遊旺季，訪港旅客將會
增加。政府各部門、相關機構及
業界會加強協調和溝通，盡力接
待訪港旅客，為他們提供優質的
旅遊體驗。

會議由羅淑佩主持，出席的
包括警務處、入境處、海關、運
輸署、多區民政事務處等政府部
門代表，以及多個旅遊相關機
構，包括旅遊業監管局、香港旅
遊發展局、香港旅遊業議會、西
九文化區管理局、主要旅遊景點
及酒店業等亦有派員出席。相關

單位會繼續在內地勞動節黃金周前保持密
切溝通，為迎接訪港旅客的不同環節籌劃
及推進各項預備工作，並適時向政務司司
長主持的節慶安排跨部門工作小組匯報最
新情況。

另外，文化體育及旅遊局昨日書面回
覆立法會特別財委會的議員提問表示，截
至3月24日的最新數據顯示，自恢復及擴
展深圳 「一簽多行」 以來，內地訪客入境
人次日均約10萬，較新措施實施前11月份

的日均人次，上升20.8%，共超
過110萬名旅客持 「一簽多行」
個人遊簽注訪港。

旅發局數據顯示，今年1月
至3月的訪港旅客數字約1200萬
人次，當中內地及非內地旅客人
次分別約924萬及298萬。此
外，去年第四季內地過夜旅客的
人均消費約為港幣5000元。


